

Compte rendu du CA du 4 septembre 2012

Etaient présents : Marie-Hélène Archimbaud, Serge et Catherine Fourny, Michelle de Freitas, Dominique Lutran, Pierre et Isabelle Masson,

Etaient excusés : Cyril Fiorini, Odile Frénehard, Annick Prévost

Notre président, Serge Fourny, remercie les personnes présentes, et propose de commenter en premier le rapport d'activités et financier de l'exercice 2011/2012 ainsi que la présentation des comptes de cet exercice. En vue de l'assemblée générale du 21 septembre 2012, un tour de table est fait afin de confirmer ou infirmer la participation des membres du CA pour le nouvel exercice et de continuer à prévoir les actions à mener en 2013 tant en France qu'au Mali et les moyens à mettre en œuvre pour réussir dans ce contexte difficile.

1- Nouvelles du Mali :

La situation à Douentza est actuellement stable. Les rebelles touareg ayant pris le contrôle de la région en avril 2012, Moussa avait dû fuir et se cacher pendant plusieurs mois. Douentza est maintenant aux mains des islamistes du MUJAO (Mouvement pour l'unicité du jihad en Afrique de l'Ouest). Moussa est rentré avec toute sa famille. Le maire de Douentza a également quitté Bamako et regagné sa commune. Il n'y a pas actuellement d'exactions, mais il n'est pas possible de se rendre dans cette région du Mali.

2- Fonds débloqués pour les jeunes de Douentza :

250 000 FCFA, soit environ 400 euros, ont été envoyés à Moussa pour l'association des jeunes de Douentza. Cette somme a été remise au président de cette association en présence du Maire. Notre « subvention » fait suite à divers dons faits par les commerçants de la ville et des personnes un peu aisées de Douentza. Tout cet argent est destiné à permettre aux jeunes de subvenir à leurs besoins essentiels et les dissuader de rejoindre les rangs des rebelles et autres fanatiques. Ces derniers ne manquent pas en effet de fonds, qui joints à une kalachnikov, constituent une force attractive puissante pour des jeunes désœuvrés.

3- Projets au Mali :

a. Puits de Soki

Conformément à la décision prise par le dernier CA, les travaux de ce puits à grand diamètre ont commencé en juin. La profondeur atteinte est de cinq mètres. Les travaux sont pour l'instant stoppés dans l'attente de la fin de la saison des pluies.

b. Centre de Santé de Siba

Les femmes de Siba travaillent collectivement depuis des années pour réunir l'argent nécessaire à la construction d'une salle d'accouchement. Elles ont économisé 400 000 F CFA (un peu moins de 400 euros) mais cette, pour importante qu'elle soit au Mali, est loin de suffire. Moussa a rencontré l'association des femmes plusieurs fois pour discuter avec elles des besoins du village. Le projet qui en résulte est un centre de santé (CSCOM) de trois pièces : une salle d'accueil et de soins, une salle d'accouchement et une salle de repos avec 3 ou 4 lits.

Ce projet comporterait plusieurs phases:

- Signature d'une convention entre « Villages Dogons » et le village de Siba ;

- Construction du centre de santé financé par notre association et l'apport de l'association des femmes de Siba ;
- Mise à disposition d'un infirmier rémunéré par la commune rurale de Koubewel dont dépend le village de Siba.

c. Nouveaux microcrédits

De très nombreuses demandes ont été faites à notre association ces derniers mois. Moussa étant à nouveau sur place, il a pu remplir un questionnaire pour chaque association de femmes sollicitant un prêt. Ces questionnaires nous permettront d'étudier les demandes en AG et de décider lesquelles accepter.

4- Projets en France

Afin d'améliorer le fonctionnement de l'association, Serge propose de « décentraliser » des postes à responsabilités. Il s'agirait de trouver des membres qui gèreraient entièrement le suivi d'un projet.

Il est proposé que le montant des cotisations reste inchangé.

5- Manifestation « 3 jours avec Villages Dogons» à Montmagny 5/6/7 octobre

- a. Les tâches sont distribuées que ce soit pour le rapatriement des objets, de l'installation des stands et de la décoration
- b. Le vernissage aura lieu le samedi 6 octobre 2012 à 11 h 30 en présence de Monsieur Roy, maire de Montmagny
- c. Il reste à voir qui pourrait représenter le Conseil Régional et la Ligue de l'Enseignement
- d. Contacts éventuels avec différents journaux : Huma, Libé,
- e. Il est également prévu de faire un récapitulatif des actions engagées depuis 10 ans par l'association.
- f. Récapitulatif de l'animation envisagée :
 Emilio : samedi, 15 heures
 Salle annexe : jeux
 Peintre : Niankoye Lama
 Exposition perles et bijoux
 Gâteaux/ buvette

6- CONCLUSION

RENDEZ VOUS à l'assemblée générale le 21 Septembre 2012 à 20 h 30. Un buffet est prévu à partir de 19h, chacun apportant quelque chose à boire et/ou à manger.

Fait le 04 septembre 2012, par Michelle de Freitas, trésorière